

A
399596

Linga
Mcc
36

//
Kolumbien – Land der Einsamkeit?

Herausgegeben von
Rafael Sevilla
Christian von Haldenwang
Eduardo Pizarro

1999

HORLEMANN

Inhaltsverzeichnis

Rafael Sevilla / Christian von Haldenwang / Eduardo Pizarro
Vorwort und Zusammenfassung. 5

I – Kultur

Juan Gustavo Cobo Borda (Athen)
Kolumbien: Kultur und Gewalt 17

Alvaro Medina (Santafé de Bogotá)
Nadín Ospina und Carlos Salas oder Mephisto und Faust. 23

Rodrigo Zuleta González (Bochum)
Die heutige kolumbianische Literatur und die Vergangenheit:
Erörterungen am Beispiel einer Erzählung
von Rafael Humberto Moreno Durán. 36

María Teresa Herrán (Santafé de Bogotá)
Journalismus in Kolumbien:
zwischen der formalen und der realen Welt 39

II – Politik

Eduardo Pizarro Leongómez
Auf dem Weg zu einem Mehrparteiensystem?
Die „dritten Kräfte“ im heutigen Kolumbien. 57

Darío I. Restrepo (Santafé de Bogotá)
Marktlogik vs. politische Reproduktion –
politische Dezentralisierung in Kolumbien 86

Linda Helfrich-Bernal (Mainz)
Wahlen und Parteien in Kolumbien:
eine Fallstudie in der Gemeinde Tumaco. 109

Gerhard Drekonja (Wien)
Von den Kosten und Risiken kolumbianischer Außenpolitik 137

Juan Gabriel Tokatlián (Santafé de Bogotá)

Die Beziehungen zwischen Kolumbien und den USA:

vor dem Zusammenbruch oder Chance eines Neubeginns? 143

Christian von Haldenwang (Berlin)

Wirtschaftliche Anpassung und staatlicher Wandel:

Herausforderungen an die kolumbianische Politik 152

III – Wirtschaft

Thomas Fischer (Erlangen)

Wirtschaftliches Wachstum und soziale Entwicklung in Kolumbien . . . 183

Alicia Puyana (Mexiko)

Die kolumbianische Landwirtschaft und das Erdöl 204

Rainer Dombois (Bremen)

„Apertura“, betriebliche Modernisierung und der Zerfall

der Arbeitsbeziehungen in Kolumbien 222

Robert Lessmann (Wien)

Drogenökonomie und Drogenpolitik:

Hundert Jahre Einsamkeit – Jenseits von Macondo 247

IV – Gewalt und Recht

Peter Waldmann (Augsburg)

Veralltäglichung von Gewalt –

das Beispiel Kolumbien 259

Klaus Meschkat (Hannover)

Zivilgesellschaft in Kolumbien? – Anmerkungen

zur Konjunktur eines schillernden Begriffs 282

Kurt Madlener (Freiburg i.B.)

Die Institution des Ombudsmannes in Kolumbien:

der „Defensor del Pueblo“ 290

Autorinnen und Autoren dieses Bandes 309

Karte Kolumbien 316